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SÉANCE ORDINAIRE TENUE LE 24 JANVIER 2023 À 18 H 30 AU 331, RUE DU COUVENT À 
MANIWAKI (QUÉBEC), J9E 1H5  
 

 
 
PRÉSENCES : 
Monsieur Denis Rossignol, directeur général 
Monsieur Christian Heppell, président  
Madame Sabrina Devlin, vice-présidente  
Madame Catherine Letendre, administratrice (à distance) 
Madame Monia Lirette, administratrice  
Madame Joziane Éthier, administratrice 
Madame Julie Carle, administratrice 
Madame Maxime Martel, administratrice  
Madame Valérie Bouffard, administratrice  
Madame Kim Lesage, administratrice (à distance) 
Madame Stéphanie Piché, administratrice (à distance) 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
Madame Annie-Claude Beaumont, administratrice 
Madame Sylvie Thibault, administratrice 
Madame Claudee Galipeau, administratrice 
 
INVITÉS : 
 
Secrétaire d’assemblée : monsieur Louis-Philippe Larivière, secrétaire général 
 
 

 1. Vérification du quorum et ouverture de la rencontre 
 
Monsieur Christian Heppell salue les administrateurs présents à la rencontre. Il 
constate que le quorum est respecté et la rencontre débute à 18 h 30. 
 

CSSHBO-023-2022-23 2. Adoption de l’ordre du jour 
   

CONSIDÉRANT que le quorum est atteint; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR madame Julie Carle ET APPUYÉ par madame Monia Lirette 
d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 

 1.  Vérification du quorum et ouverture de la rencontre 
 2.  Adoption de l’ordre du jour 
 3.  Adoption du procès-verbal de la séance du 29 novembre 2022 
 4.  Affaires découlant du procès-verbal du 29 novembre 2022 
 5.  Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 décembre 
  2022 

6.  Parole du public 
7. Rapport de la présidence 
8.  Rapport de la direction générale et du Plan d’engagement vers la réussite 

2018-2023 
 9.  Compte rendu de la rencontre du comité de gouvernance et d’éthique  

10.  Politique locale de gestion des gestionnaires 
11.  Rapport annuel 2021-2022 

 12.  Portrait de relève des gestionnaires 
 13.  Affaires internes 
  a. Collaboration UQO 
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  b. Mise à jour – Auditorium de la Cité étudiante de la Haute-Gatineau 
14.  Affaires diverses 

 15.  Date, heure et lieu de la prochaine séance 
 16.  Clôture de la séance  
 17.  Huis clos 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

CSSHBO-024-2022-23 3.  Adoption du procès-verbal de la séance du 29 novembre 2022 

CONSIDÉRANT QU’une copie du procès-verbal de la dernière rencontre a été 
remise par le secrétaire général aux membres présents au conseil d’administration 
au moins six heures avant la présente séance; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Sabrina Devlin ET APPUYÉ par madame Valérie 
Bouffard de dispenser le secrétaire général de faire la lecture du procès-verbal et 
d’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 29 novembre 2022 tel que lu. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

   
 
 4.  Affaires découlant du procès-verbal du 29 novembre 2022 
 

Le secrétaire général mentionne que, comme indiqué dans le procès-verbal du 29 
novembre 2022, le rapport annuel 2021-2022 sera présenté lors de la présente 
séance.  

 
CSSHBO-025-2022-23  5.  Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 décembre 2022 
 

CONSIDÉRANT QU’une copie du procès-verbal de la rencontre extraordinaire a été 
remise par le secrétaire général aux membres présents au conseil d’administration 
au moins six heures avant la présente séance; 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Kim Lesage ET APPUYÉ par madame Monia Lirette 
de dispenser le secrétaire général de faire la lecture du procès-verbal et d’adopter 
le procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 décembre 2022 tel que lu. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
6.  Parole du public 

 
Monsieur Jean-Claude Roberts, contribuable et ancien professeur en anglais 
langue seconde à la Commission scolaire des Hauts-Bois-de-l’Outaouais 
mentionne aux administrateurs son souhait de mettre sur pied un projet de tennis 
de table dans les écoles de la région. Monsieur Roberts mentionne que ces projets 
tombent malheureusement à l’eau à chaque fois. Il demande aux administrateurs 
si cette situation est due aux écueils du passé.   
 
Le président, monsieur Christian Heppell l’invite à prendre rendez-vous avec le 
directeur général afin de discuter de la situation et madame Valérie Bouffard, 
administratrice et présidente du conseil d’établissement de l’École le Rucher l’invite 
à préparer un projet qui pourra être présenté au conseil d’établissement de l’École 
qui se déroulera le 27 mars prochain. 

 



No de résolution ou 
annotation 
 
 

Procès-verbal du Conseil d’administration du Centre de services scolaire des 
Hauts-Bois-de-l’Outaouais 
_________________________________________________________ 
 

 

   027 
 

 

 7.  Rapport de la présidence 
 

Le président, monsieur Christian Heppell, mentionne n’avoir aucun rapport à 
déposer aux administrateurs. 
 

 8.  Rapport de la direction générale et du Plan d’engagement vers la Réussite 
 

Monsieur Denis Rossignol, directeur général, présente aux administrateurs son 
rapport du dernier mois. Il présente notamment les sujets qui ont été abordés lors 
du forum des DG avec le ministère de l’Éducation.  
 
Par la suite, le directeur général mentionne qu’un support additionnel sera apporté 
aux écoles dans les prochaines semaines puisque trois personnes seront nommées 
temporairement à des postes de directions adjointes pour porter main forte dans 
les écoles primaires.  
 
Monsieur Rossignol présente aux administrateurs les résultats d’un sondage 
concernant le sentiment de reconnaissance et de valorisation de l’expertise des 
membres du personnel. Monsieur Rossignol est heureux de constater la très 
grande participation des membres du personnel à ce sondage et de remarquer que 
la très grande majorité des répondants recommandent le Centre de services 
scolaire des Hauts-Bois-de-l’Outaouais comme employeur.  
 
Finalement, le directeur général informe les administrateurs qu’une firme externe 
sera approchée pour travailler à la restructuration de l’organisation. Madame Julie 
Carle lui demande si cette restructuration s’étend seulement au centre 
administratif. Monsieur Rossignol lui indique que cette étude de restructuration 
s’intéressera à l’ensemble de la structure de l’organisation.  
 

 9.  Compte rendu de la rencontre du comité de gouvernance et d’éthique 
 

Madame Catherine Letendre présente le compte rendu de la rencontre du comité 
de gouvernance et d’éthique qui s’est tenue le 12 décembre 2022. Elle aborde les 
principaux sujets abordés lors de cette rencontre soit le cheminement général de 
conception de rédaction et de révision des écrits de gestion, la désignation des 
futurs membres au conseil d’administration et la politique locale de gestion des 
gestionnaires.  

 
CSSHBO-026-2022-23 10.  Politique locale de gestion des gestionnaires 

CONSIDÉRANT l’article 179 du Règlement déterminant certaines conditions de 
travail des cadres des centres de services scolaires et du comité de gestion de la 
taxe scolaire de l’Île de Montréal qui stipule que le Centre de services scolaire 
doit se doter d’une politique de gestion concernant ses gestionnaires; 

CONSIDÉRANT la consultation effectuée auprès des associations représentant les 
gestionnaires du Centre de services scolaire des Hauts-Bois-de-l’Outaouais; 

CONSIDÉRANT la recommandation du comité de gouvernance et d’éthique 
d’adopter la présente politique; 

IL EST PROPOSÉ par madame Sabrina Devlin ET APPUYÉ par madame Joziane Éthier 
d’adopter les amendements à la Politique locale de gestion des gestionnaires du 
Centre de services scolaire des Hauts-Bois-de-l’Outaouais. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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 11.  Rapport annuel 2021-2022 

Le secrétaire général, monsieur Louis-Philippe Larivière, présente le rapport 
annuel aux administrateurs et aux membres du public présent. Il précise que le 
contenu du rapport annuel est maintenant règlementé et porte une attention 
particulière aux nouveautés dans le rapport.  

 
 12.  Portrait de relève des gestionnaires 

Le directeur général, monsieur Denis Rossignol, présente le portait de relève des 
gestionnaires aux administrateurs. Il attire l’attention des membres sur les défis 
particuliers qu’apporteront les quelques retraites à venir dans les prochaines 
années.  
 

 13.  Affaires internes (Huis Clos) 

Il est proposé par madame Julie Carle et appuyé par madame Joziane Éthier 
d’aborder les deux prochains points à huis clos. Les membres du public sont invités 
à quitter la salle.  

a. Collaboration UQO  

b. Mise à jour – Auditorium de la Cité étudiante de la Haute-Gatineau 
 

 14.  Affaires diverses 

 Aucun point ajouté à la rencontre. 

 15.  Date, heure et lieu de la prochaine séance 

Le président du conseil d’administration, monsieur Christian Heppell, indique aux 
administrateurs que la prochaine séance ordinaire du conseil d’administration aura 
lieu le 28 mars 2023 au 250, chemin de la Chute à Mansfield-et-Pontefract à 
compter de 18h30.  
 

16.  Clôture de la séance 

L’ordre du jour ayant été épuisé il est proposé par monsieur Christian Heppell de 
clore la présente séance à 20 h 19. 
 

 17.  Huis clos. 

Les administrateurs se munissent d’un huis clos en fin de rencontre. 
 

 
 
 

___________________________   _________________________ 
Christian Heppell     Louis-Philippe Larivière 
Président     Secrétaire général 
 


